
Réunion plénière du Comité de Direction décentralisée 
A AUGNY 

15 novembre 2021  
 à 18 heures 30 

Procès-verbal 
 

Présidence : Christophe SOLLNER 
 
Présents :  
DEHLINGER Benoît, DELLA MEA Robert, GAERTNER Patrice, GERARD Alain, GOTTE Michel, 
GIULIANI David, HESSE Patrick, HOCQUAUX Christian, HURAULT Olivier, KIHL Patrice, KLEIN 
Renée, KOENIG Hervé, LACOUR Christian, MALEK Mustapha, MERULLA Vincent, MICHALSKI 
Edmond, PAUL Dominique, SARTORI Anthony, SERREDSZUM Cyril, TAESCH Pierre, THIRIAT 
Bernard, VIGNERON Henri, WIRIG Michel 
 
Invités présents : 
M Jean FRANCOIS, Conseiller départemental des Coteaux de Moselle 
M Guillaume HURAULT, président du CSJ AUGNY 
M Alexandre LAUTERBACH, président du SC MARLY 
 
Excusés :  
M Ludovic MENDES, député de la 2e circonscription de la Moselle 
M François HENRION, Maire d’AUGNY représenté par Mme Béatrice GLATTFELDER, 1ère adjointe  
M Thibault PHILIPPI, président de l’Excelsior CUVRY 
M Roger THIRY, président du FC NOVÉANT, représenté par Roland CHRISTEN, secrétaire 
ARANDA Julien, BARTHEL Christel, - Philippe BOURGEOIS, CASANOVA Dominique, COLOMBO 
Alain, DOUSEN Ali, GUESMIA Jamel, 
Aurélien FERRARI, Conseiller Technique régional 
Kévin KLAM, Conseiller Technique Développement et Animation des Pratiques 
 
 
Assistent :  
- Emmanuel SALING, Directeur Général du DMF 
- Sébastien DANY, Conseiller Technique Développement et Animation des Pratiques 
 

 

Ordre du jour 

 
Christophe SOLLNER ouvre la séance de travail en remerciant l’accueil du club d’AUGNY dans 
son nouveau club house. 
Madame Béatrice GLATTFELDER, première adjointe de la commune excuse François HENRION, 
premier magistrat, retenu par d’autres obligations de réunion au niveau de la métropole, et 
remercie à son tour le Comité de Direction d’avoir choisi le club local pour la tenue de son comité 
de direction. 
Augny est une commune péri-urbaine qui développe son tissu associatif et la réalisation de ce 
club-house pour le football et le tennis entre dans ce cadre. Le football est un lien social 
irrévocable qui relie la population de la commune, lien social qui va s’approfondir par la fusion 
avec le club voisin de Cuvry encouragée par les deux municipalités. 
A son tour, Guillaume HURAULT, jeune président du club local, remercie de la présence du 
Comité de Direction du DMF dans ces nouvelles installations et souligne la difficulté de recruter 
des bénévoles. 
Les représentants du club de Marly sont également heureux d’avoir été invités et pour cette 
première expérience.  



Ils peuvent ainsi connaître davantage les travaux du district pour les clubs, impression partagée 
par le représentant des clubs de Novéant et le Président de Cuvry qui met à son tour en exergue 
la relation étroite avec son voisin aunéen. 

 

1. Carnet 
Décès : 
Claude MULLER, ancien arbitre 
Félicitations : 
Aux clubs de la RS MAGNY et du FC SARREBOURG, qualifiés pour le 8e tour de la Coupe de 
France. 
Félicitations aux clubs de PLANTIERES, THIONVILLE LUSITANOS et MORHANGE pour leur 
parcours qui s’est achevé au soir du 7e tour. 
 

2. Le schéma régional et départemental du DAP > Sébastien DANY 
La démarche établie sur les différents secteurs de pratiques des jeunes aux adultes 
Les thématiques : football des enfants, structuration des clubs, futsal, football des jeunes, 
pratique féminine, Beach soccer, football en milieu scolaire, pratique inclusive et football des 
adultes en réflexion. 

- Visites des ligues DAP (juin 2019 à décembre 2020) 
- Analyse des forces, faiblesses, opportunités et menaces sur chaque thématique en tenant 

compte de l’ensemble des visites de ligue. 
- Définition des enjeux et des indicateurs associés 
- Choix des actions par les territoires pour répondre aux enjeux 

 
3. Actions techniques > Sébastien DANY 
- Plan d’action de l’ETD 2021 – 2024 

La stratégie de déploiement des actions techniques consiste à mener des projets transversaux 
pour créer une synergie dynamique et efficiente en s’appuyant sur des ressources humaines, 
financières et structurelles impliquant des hommes et des femmes au service des clubs, des 
éducateurs et des licenciés 
Les projets techniques sont l’affaire de tous à partir du moment où ils sont partagés, discutés et 
conçus collégialement 
Les différentes thématiques : 

 L’école de football 
 Le plan de performance fédérale 
 Citoyenneté 
 Développement des pratiques 
 Les éducateurs 

 
- Manifestation U11 ; 22 et 29 janvier 2022 

Priorité aux jeunes et à l’école de football. 37 clubs se sont inscrits dans la démarche soit 10 
équipes par créneaux de 
2 heures deux samedis après midi 
Principes de base : séance U11 en club, comportement de l’éducateur observé, 
accompagnement dans la structuration 
de l’EDF 
 

- Réunion de la commission technique le 8 janvier à BOULAY 
 Information sur les actions de l’équipe technique 
 Travaux de groupes sur différentes thématiques 
 Moment de convivialité 

 
- Prochaines détections U15 
 Demi-finale 015 Futsal le 17 novembre (METZ GAB et BEHREN) 
 Finale départementale U15 au stade Dezavelle le 24 novembre sur la journée. 

 
- Formations d’éducateurs 



 CFF1 à HAGONDANGE ; 22 participants 
 Module arbitrage à MAGNY les 15 et 16 novembre ; 13 inscrits 
 CFF4 les 13 et 14 janvier à THIONVILLE et à HAGONDANGE les 2 et 3 décembre 
 Module animatrice à BEAUSOLEIL le samedi 20 novembre 

     
4. Les événements à préparer > Vincent MERULLA > Dominique PAUL > Manu SALING > Henri 

VIGNERON  
- Soirée des Bénévoles au FC Metz 
En récompense des services rendus à leur club et au football mosellan, le District Mosellan de 
Football veut offrir une belle soirée aux bénévoles méritants des clubs et des instances 
dirigeantes. 
Jusqu’à présent, chaque saison, huit dirigeants méritants de quatre clubs accompagnés de deux 
représentants délégués par le District Mosellan de Football étaient ainsi les heureux invités de 
chacune des rencontres de Ligue 1 disputées par le FC METZ à Saint Symphorien. 
Avec la programmation d’un grand nombre de matchs le dimanche après-midi, cette opération 
ne peut plus être prévue telle quelle. 
Aussi le Comité de Direction a-t ’il décidé d’organiser une seule soirée en invitant le même quota 
de bénévoles (Dirigeants de clubs, dirigeants du DMF et membres du CD) 
Cette soirée se déroulera le 1er décembre 2021 lors de la venue du MONTPELLIER HSC. 
La Commission Communication et Événements en collaboration avec la Commission Mosellane 
du Bénévolat a la charge de l’organisation de cette soirée. 
Un contingent de 200 bénévoles, dirigeants de clubs (152), membres de commissions (27) et du 
Comité de Direction (27) seront invités pour cette rencontre, ainsi que les représentants de  
nos partenaires. 
Pour les clubs, deux dirigeants de 76 clubs seront invités pour cette édition répartis comme suit : 
Houiller (17 clubs), Metz (19), Montagne Nord (12), Montagne Sud (10), Sidérurgie (19). 
Répartition faite au prorata du nombre de clubs de chaque secteur. 
Le Carré Grenat en tribune Ouest sera privatisé à cette occasion pour le DMF avec restauration 
à l’issue de la rencontre. Les places sont offertes par Sport 2000 aidé par le FC Metz. 
 
- Actions caritatives 

« Un enfant, un jouet » : l’action se déroulera en Moselle le samedi 27 novembre pour les 
catégories U7 et U9 de 8 heures à 18 heures sur les centres suivants : ALGRANGE, 
FARÉBERSVILLER, MOYEUVRE, MONTIGNY, GRANGE AUX BOIS. 
. « Téléthon » le samedi 4 février au « Five » de Moulins-lès-Metz. 

 
- Remise des Challenges du Carton Bleu et de la Sportivité 
Le Comité de Direction valide la dénomination proposée de cette manifestation : « Les LAURIERS 
du Fair-play » La manifestation se déroulera au Crédit Agricole de Metz en février à une date à 
détereminer. Le palmarès sera établi sur la base des résultats de la mandature précédente. 
 
- Remise du Challenge du Meilleur Club de Jeunes 
La remise des dotations s’effectuera le 7 décembre 2021 dans l’amphithéâtre de la CEGEE 
METZ. L’invité sera Sébastien MUET, directeur du Centre de Formation du FC METZ. 
Le palmarès est établi sur la base des résultats de la mandature précédente. Cependant, Le 
classement de la saison 2019-2020, parcellaire, n’a pas pu être pris en compte. 
Les 15 lauréats du « TOP 15 2016 – 2020 » récompensés sont dans l’ordre du classement : 

1. JS BOUSSE 
2. AS NEUNKIRCH LES SARREGUEMINES 
3. AS ANZELING EDLING 
4. SC MOULINS LES METZ 
5. AG METZERVISSE 
6. AS VOLSTROFF 
7. FC VERNY LOUVIGNY 
8. FC WOIPPY 
9. US CATTENOM 
10. AS METZ GRANGE AUX BOIS 
11. FC HOCHWALD 



12. ES COURCELLES SUR NIED 
13. ES BECHY 
14. FC LONGEVILLE LES ST AVOLD 
15. ES FAULQUEMONT CREHANGE 

 
- Rencontres du Président 

- Programmation des réunions : 
 

SECTEURS DATES LIEUX 
HOUILLER Mardi 8 février FREYMING HOCHWALD 
METZ Mardi 18 janvier TREMERY 
MONTAGNE NORD Mercredi 2 février A préciser 
MONTAGNE SUD A préciser REDING 
SIDERURGIE Mardi 15 février A préciser 

 
Pour chaque secteur sera choisi un « Président méritant »  de la saison 2021-2022 lors de la 
réunion du Bureau du CD du 13 décembre 2021. Les vice-présidents de secteur sont invités à 
proposer des récipiendaires qui seront honorés lors des « Rencontres du Président » de janvier 
et février.  
 

5. Réunion avec les clubs de moins de 100 licenciés > Pierre TAESCH 
OBJECTIF GENERAL : Comment aider un club de moins de 100 licenciés à se développer ? 

- Expérience mise en place dans certains secteurs voici six saisons et appréciée des clubs 
- Thème qui entre dans la politique du DMF d’aide aux clubs ; écouter, faire avec les clubs, inciter  
- Trois étapes proposées 

 
1° étape DIAGNOSTIC 
Compte tenu du protocole sanitaire, inviter les clubs concernés du DMF à un webinaire en 
partant de l’exemple d’un club en détaillant le nombre de licences, sa situation, son 
environnement. 
La présence ou non permettra de recenser les clubs motivés par ce projet. 
Présenter ce que l’on propose pour développer un club de moins de 100 licenciés 

- Message du président sur les aides et accompagnements aux clubs possibles dans les milieux 
rural et urbain. 

- Comment s’organise un groupement ; les avantages et inconvénients 
- Lister les problèmes et soucis des clubs, les actions menées par les clubs 
- Présentation des instances sur slides afin de mettre un visage sur un nom 

Ceci permettra de lister les clubs et fixer des dates pour un projet attractif afin que ces clubs 
s’engagent, se développent. 
 
Date prévisible : OCTOBRE 2022 
 
2° étape          DONNER DES REPONSES au diagnostic 
Rassurer, motiver, accompagner ; aucun club ne doit être exclu 
Faciliter, permettre un meilleur développement 

- La force du DMF, son rôle dans l’accompagnement, l’aide aux clubs 
- Pistes d’aides à présenter dans un contexte de projet 

Réunions en présentiel ; prévoir les rassemblements en trois secteurs et préparation diaporama 
sur les pistes d’aides 

- Implications des membres de secteurs du CD 
- Buffet par tables de 8 à 10 
- Dotation de ballons aux participants 

 
Date prévisible : NOVEMBRE 2022 
 
3° étape       FORMER 
Formation du dirigeant pour mettre en œuvre ce projet 

- Comment écrire ce projet ? 



- Comment mettre l’organisationnel du club en cohérence avec le territoire, l’environnement et 
y apporter du crédible. 

- Tendre vers une professionnalisation de secteur sur le plan administratif et technique 
 
Date prévisible : JANVIER 2023 
 
Cette initiative, cette offre doivent permettre de reprendre le contact avec les clubs d’une autre 
manière après la crise sanitaire. 
On ne perd jamais son temps à écouter ceux qui parlent, à entendre ceux qui se taisent ! 
 
Après questionnements et observations des membres, le Comité de Direction donne son aval 
pour la mise en place de cette initiative durant la saison 2022 – 2023. 
 

6. Sommes dues par les clubs > Christophe SOLLNER 
Le service comptabilité informe que des clubs ne sont pas en règle avec leur somme due au DMF. 
Le montant total des impayés s’élève à plus de 80 000€. Les clubs en infraction sont priés de 
régler leur dû si possible dans les meilleurs délais.  
La grande majorité des clubs a fait l’effort de se mettre en règle financièrement et il n’est donc 
pas équitable que d’autres restent en infraction au moment où l’on approche de la mi-saison. 
Pour cette raison, le Comité de Direction décide donc de demander aux clubs dont la dette 
s’élève à plus de 1000€ de régler impérativement pour le 15 janvier 2022. Passé ce délai, leur 
dossier sera transmis à la Commission Administrative du DMF pour décision coercitive à prendre. 
 
Les sanctions susceptibles d’être appliquées sont celles de l’arsenal des sanctions prévues par 
l’article 2 du Règlement disciplinaire, annexe 2 des Règlements Généraux de la FFF reprises par 
les Règlements Généraux du DMF à l’article 2 du chapitre 4. 
 

7. Pratique e-Foot > Manu SALING 
Cette nouvelle pratique se développe au sein des ligues et des districts. Le District Mosellan de 
Football organisera une Coupe de Moselle durant la période de trêve hivernale. 
   

8. Formule des réunions du CD > Pierre TAESCH 
Proposition est faite de moduler le contenu et le déroulement de certains comités de direction. 
Objectif : accentuer la participation des membres sur des sujets concrets liés notamment aux 
objectifs de la mandature, sujets politiques sur orientations à prendre. 
 
Les étapes d’une réunion : 

- Etablir un pré PV des « affaires courantes » adressé à tous les membres en amont, discuté en 
début de séance amandée le cas échéant et approuvé 

- Présentation du sujet à traiter 
- Répartition en groupes avec rapporteur 
- Retour en grand groupe pour synthèse 

 
Après interrogations et observations des membres, le Comité de Direction est d’accord pour 
effectuer un test sur le schéma de cette nouvelle mouture. 
 

9. Attribution des médailles : promotion 2021 > Vincent MERULLA 
Les remises des médailles sont effectuées par les membres du Comité de Direction à l’occasion 
d’assemblées générales ou autres manifestations sont bien avancées. 
L’appel à candidature pour l’attribution de médailles de la promotion 2021 est lancé sur le site 
du DMF depuis le 11 novembre. La LGEF en fera de même prochainement.  
Concernant les médailles décernées par Jeunesse et Sports, proposition d’un contingent de 12 
médailles de bronze, 4 à 5 médailles d‘argent et or est faite auprès des services idoines. 
Le stock de médailles DMF s’épuise. Un devis pour un renouvellement de 500 médailles pouvant 
couvrir les besoins pour une durée de quatre saisons a été établi pour une somme de 16 000€ 
TTC avec livraison dans les huit semaines après confirmation. Le Comité de Direction souhaite 
l’établissement d’un ou deux autres devis auprès de fabricants avant décision. 



L’idée d’organiser une manifestation d’envergure pour une remise à tous les médaillés 
mosellans est suggérée. 
  

10. Bilans :  
- Réunions de « Septembre 2021 » > Henri VIGNERON 
Le cycle des cinq réunions du début de saison destinées aux secrétaires et autres dirigeants de 
club s’est achevé samedi 2 octobre 2021 à VIGY. Tour à tour, le FC SARREBOURG, la JA ST AVOLD, 
l’AS WELFERDING, l’AG METZERVISSE et l’US VIGY ont été les hôtes des dirigeants des clubs 
mosellans et des membres du staff du DMF.  
Informer, écouter et échanger sont les maîtres-mots de ces réunions fort utiles au démarrage 
de la saison. 
Le programme très chargé a permis à chaque auditoire de recueillir des informations précieuses 
sur le secrétariat, les aides au clubs, l’arbitrage, les comportements, les modifications de 
règlementation et les actions techniques, le futsal, le foot loisir et la licence « Éducateur ».  
Près de 130 dirigeants, dont près de 12% de femmes, représentant 88 clubs ont écouté 
attentivement et échangé cordialement avec le staff diligenté par le District Mosellan de 
Football composé du directeur général, d’un représentant de la CDA, d’un membre de l’ETD et 
du secrétaire général. Malgré une baisse sensible de la fréquentation par rapport aux saisons 
précédentes, ces rencontres se sont déroulées dans un excellent état d’esprit. 
De saisons en saisons, de rencontres en rencontres, dans chaque secteur, les dirigeants des 
instances du DMF entretiennent leurs liens, bonifient leurs relations avec les responsables des 
clubs mosellans tout en tentant d’apporter aux bénévoles le service indispensable à la gestion 
de leur association. 
    
- Rentrées du Foot 2021 > Robert DELLA MÉA 
. Rentrées du Foot en U7 
22 plateaux qui ont rassemblé 234 équipes, soit 1263 pratiquants dont 47 filles 
. Rentrées du Foot en U7 

- 26 plateaux qui ont rassemblé 302 équipes, soit 1905 pratiquants dont 90 filles 
- À la suite du nombre grandissant des jeunes licenciés, les clubs voient le nombre 

d’équipes augmenter. 
- Les réunions effectuées en septembre ont programmé les plateaux mais les clubs 

organisateurs doivent s’adapter chaque week-end. 
    
- Rentrée du Foot à Créhange > Patrick HESSE 
La rentrée du Foot, organisée par la FFF et la Ligue du Football Amateur est un temps fort du 
début de saison pour les catégories U6 à U11. 
Afin de fêter cette reprise d'activité, une tournée a été mise en place entre le 11 septembre au 
9 octobre 2021 et la caravane FFF a fait une halte dans chacune des Ligues. 
Concernant la Ligue du Grand Est, le point de chute a été le club de ES CREHANGE-
FAULQUEM0NT. 
L’action se décomposa en 2 phases : 

1. Installation d’un « village Foot » composé de structures gonflables (cibles, précision, 
reprise de volée, vitesse de frappe…), de baby- foot, d’ateliers sur le PEF. Pour la mise 
en place de ce village foot, les bénévoles sont arrivés tôt le matin pour aider les 
personnes qui gèrent ce matériel et ont également aidé au démontage en fin de 
journée. C’est une entreprise basée à Farébersviller qui stocke et gère ce matériel. 
 

2. Mise en place de plateaux : 
8 équipes U11 le matin, 16 équipes U9 l’après midi 
Soit une douzaine de clubs concernés par cette journée. 
Toutes les équipes ont participé aux oppositions et aux animations. 

Les personnalités présentes : 
- Albert GEMMRICH 
- Christophe SOLLNER 
- Manu SALING 
- Thomas DELAINE, qui s’est montré très disponible tout au long de la matinée (photos, 

autographes) 



- Sébastien WICKER, président du club recevant 
- Adjoint aux sports de la ville 
- Les cadres techniques de la LGEF : Pierre METZGER, Frédéric ACKER, Aurélien FERRARI,  

Kévin KLAM 
Présence de sponsors de la FFF : 

- VOLKSWAGEN  
- Crédit Agricole 

Ainsi que la présence du Conseil Départemental. 
Prise de parole des deux présidents avant une remise de médaille à des bénévoles du club. 
Démonstration de free style, animée par un ambianceur haut de gamme. 
A noter également la présence de Réginald BECQUE, capitaine de Calais lors de la fameuse 
épopée qui a conduit son équipe en finale de la Coupe de France face à NANTES. Réginald est 
employé par la FFF et travaille sur le PEF (Programme Educatif Fédéral) 
Tombola mise en place : maillots, sac, tee shirt… 
Un bémol : tous les logos de la FFF ne font apparaître qu’une seule étoile 
Note très positive : l’implication des bénévoles du club qui a permis le très bon déroulement 
de cette journée très appréciée par les jeunes joueurs, les parents et les accompagnateurs. 
Bravo à l’ESCF, à son président et à son équipe de bénévoles. 
 

. AG 2021 > les membres du CD 
Selon les remontées de nombreux clubs qui confirment cette idée :  l’Assemblée Générale s’est 
déroulée dans un cadre formidable que celui de la nouvelle tribune de FC METZ. Le président du 
DMF remercie le personnel et les membres de commissions qui ont consacré de leur temps pour 
la réussite de la manifestation. 
L’Assemblée Générale 2022 se tiendra dans le secteur Montagne Nord en un lieu et une date à 
déterminer. 
 

3. Activités des commissions : CR des réunions du mois dernier > membres du CD délégués 
. Arbitrage : Vincent MERULLA, président CDA 
9 formations de FIA (formation initiale en arbitrage) d’une durée de 4 heures chacune 
115 candidats dont 60 arbitres-joueurs (ce qui pose le problème pour les désignations le 
dimanche après-midi) et 42 arbitres de moins de 18 ans 
Sur les 115 candidats : 49 réussites, 54 en attente, 12 abandons 
Situation des effectifs en arbitrage à date : 85 arrêts, 524 arbitres actifs + 15 nouveaux. 
 
. Délégués du DMF et de la LGEF : Pierre TAESCH 
Force est de constater que les demandes de délégués sur les rencontres sont de plus en plus 
importantes de la part des clubs et des commissions de discipline. 
La commission des délégués recherche des candidatures à cette mission surtout dans les 
secteurs Messin et Sidérurgique. 
Une formation de délégués spécifique pour les compétitions de Futsal est programmée mi-
décembre à Longeville-les-St Avold. 
 

4. Divers 
- Robert MISITI, arbitre de district est dans l’impossibilité physique de poursuivre sa carrière 

active et fait une demande afin d’entrer dans les instances de l’arbitrage. Après avis favorable 
de la CDA, le Comité de Direction nomme le candidat à la SCA Hayange. 

- Une information sur la conduite à tenir en cas de COVID 19 sera remise sur le site officiel du 
DMF 

- La 3000e licenciée fut invitée à donner le coup d’envoi de la rencontre du 7° tour de Coupe de 
France opposant les clubs de THIONVILLE LUSITANOS à BISCHEIM 
 

5. Informations du secrétaire général 
. Un courrier avait été adressé aux clubs retenus pour les finales 2019 afin de leur demander 
confirmation de candidature pour les finales 2022. 
Ont confirmé leur souhait d’organiser les finales 2022 : 
U13 & U13F :   MAGNY 
Féminines :      VEYMERANGE 



U11 :                AMNEVILLE 
Vétérans :        CHATEL 
Jeunes à 11 :   ESAP METZ 
Coupe de Moselle seniors et Féminine : désistement de CREUTZWALD. 
N’ont pas encore confirmé leur souhait d’organiser les finales 2022 : 
Foot à l’école : SARRALBE  
U13 réserves : PLANTIERES  
Trophée Champion de Moselle ½ finales : TALANGE. Lieu de la finale à trouver.  
Le Comité de Direction valide les lieux pour lesquels une confirmation est parvenue. Lien sera 
pris avec les autres clubs afin de connaître leur décision avant de lancer un appel à candidature 
pour les finales non encore pourvues. 
. Assemblées Fédérales : 11 décembre 2021 à PARIS et 17 et 18 mars 2022 à NICE 
.  
            

6. Informations du directeur général 
- Effectifs des licenciés en Ligue : effectifs hétérogènes selon les catégories 
- Journée d’intégration. Bonne réussite permettant de se connaître et connaître l’instance 
- Projet à mettre en place : gestion électronique de nos commissions liée à l’évolution du 

mode du travail faisant suite à la pandémie. Vers la mise en place d’un service dédié au 
DMF ? 
                            
 

7. Intervention des vice-présidents de secteur 
Henri VIGNERON : une réunion « Aides aux clubs » est programmée le 25 novembre au 
clubhouse du FC YUTZ à partir de 19 heures 30. Douze clubs ont fait part de leur intention de 
participer à cette réunion. 
 

8. Tour de table 
. Jean FRANCOIS, conseiller départemental du secteur 
Régulièrement présent aux réunions de travail du Comité de direction, Jean FRANCOIS adresse 
ses remerciements pour l’invitation qui plus est dans un club situé dans son canton d’attache. 
Il tient à remercier le comité départemental de ne pas avoir baissé les bras durant la crise 
sanitaire. Le sport est éminemment populaire. Si le Football vit, c’est grâce à ce réseau de 
responsables, ce maillage de bénévoles qui pérennisent le sport. Le club est une structure qui 
participe activement à l’éducation des enfants. Les élus se doivent d’aider, remercier, 
encourager, être aux côtés de tous ces bénévoles. 
Le département restera aux côtés du DMF pour développer ce plaisir quotidien au quotidien, ce 
service public et au Public. 
 
. Christian LACOUR exprime le souhait de mettre à l’honneur Stéphane MOLLIENS ancien jeune 
joueur du FC METZ qui fut très grièvement blessé au retour d’un entraînement dans son club et 
qui s’est illustré à plusieurs reprises lors des jeux para-olympiques, remportant notamment l’or 
en tennis de table. 
Le Comité de Direction donne son aval pour une invitation à l’occasion de la soirée des bénévoles 
le 1 décembre ou à l’occasion d’un prochain évènement du DMF. 
 
. Roger LAGRANGE exprime son plaisir de revenir dans le giron du Comité de Direction après 
l’épreuve qu’il a subie, remerciant ses collègues pour sa cooptation et la confiance mise en lui. 
 
 

9. Remise de médailles à trois dirigeants du CJ AUGNY 
Le Comité de Direction insiste sur la valorisation des bénévoles en insistant sur le rôle 
fondamental qu’ils jouent au sein des associations. 
La réunion du Comité de Direction fut l’occasion de récompenser trois membres fidèles du 
club d’AUGNY : 

- Christian ARNOUX : médaille du DMF et médaille d’argent de la LGEF 
- Bertrand BREGER : médaille et diplôme d’honneur du DMF 
- Jean Paul BACH : médaille et diplôme d’honneur du DMF. 



 
Pierre TAESCH, secrétaire général adjoint 

Henri VIGNERON, secrétaire général 

 
 


